

El eldense Manuel Arellano recibe el Premio de Economía Rey de España

25/03/2022



Felipe VI entregó el 18º Premio de Economía Rey de España al eldense Manuel Arellano, **uno de los economistas** más influyentes de los últimos años a nivel mundial en el desarrollo de **herramientas econométricas, por su destacada labor investigadora y divulgativa**. Este eldense, que recibió el premio en una ceremonia en el Banco de España, lleva años sonando en las quinielas para el [Nobel de Economía](#). [Aquí se puede ver la gala](#).

En su discurso, el economista eldense valoró que “en España se haya avanzado en el acceso a los datos de las administraciones públicas con fines de investigación, pero está rezagada” si se compara con países como Francia o

Alemania. Arellano rechazó que haya “un acceso público indiscriminado a estos datos, lo que sería una temeridad imperdonable”, pero defendió que sean analizados por “equipos autorizados de investigadores solventes bajo condiciones de confidencialidad garantizadas por contrato”.

El rey destacó de Arellano “el reconocimiento a un camino que se ha hecho sobre la base de la motivación, del afán de superación, del compromiso con la enseñanza y del constante esfuerzo por tratar de despejar incógnitas y responder preguntas de interés económico y social”. Del mismo modo, subrayó la “determinación por contribuir a arrojar luz y aportar certezas en un mundo

que las necesita cada vez más".

La investigación

La **investigación de Arellano, que** es presidente del Comité Científico y Técnico de la Agencia Estatal de Investigación, **está centrada en el área de la microeconometría y** ha contribuido de manera notable a mejorar la comprensión de diversos fenómenos relacionados con el comportamiento de los hogares y las empresas. En concreto, ha realizado contribuciones en el desarrollo de herramientas para la estimación de modelos estadísticos con datos longitudinales que siguen a empresas, hogares o individuos a lo largo del tiempo. De este modo, sus contribuciones metodológicas han tenido un profundo impacto en la investigación aplicada en ámbitos muy diversos. Manuel Arellano fue distinguido en 2018 como Clarivate Citation Laureate in Economics por la repercusión de sus publicaciones. A modo de ejemplo, el artículo que recoge su trabajo con Steven Bond y presenta un método de estimación muy popular en economía conocido como "Arellano-Bond", publicado en la *Review of Economic Studies*, en 1991, se convirtió

el pasado 27 de octubre de 2021, en la primera publicación en la historia en alcanzar la cifra de 10.000 citas en el repositorio RePEc (Research Papers in Economics). Arellano también es autor del libro *Panel Data Econometrics* (Oxford University Press, 2003). Uno de los principales libros de texto de postgrado en Econometría. Además, es director de tesis y mentor de decenas de investigadores de reconocido prestigio, actualmente repartidos por instituciones de todo el mundo.

El "Premio de Economía Rey de España" fue instituido en 1986 por la Fundación José Celma Prieto con el fin de reconocer la trayectoria científica y profesional de personalidades españolas y latinoamericanas en el ámbito de la economía, según ha explicado el Banco de España a través de un comunicado.